

El Ibx encadena su mejor racha desde 2005 al sumar la novena sesión en verde

SEMANA ECONÓMICA ▶ El selectivo se asienta sobre los 7.700 puntos tras ganar un 3,8% en cinco jornadas ▶ El Euribor continúa batiendo récords por debajo del 1,9%

REDACCIÓN • SANTIAGO

Van nueve jornadas en positivo en el parque madrileño, algo a lo que la crisis no nos tenía acostumbrados. Aunque ayer el Ibx repuntase únicamente un 0,11%, fue más que suficiente para mantener una semana más la bonanza, y van dos, con lo que encadena la mejor racha desde el año 2005, manteniendo al tiempo la cota de los 7.700 puntos. En las últimas cinco sesiones, acumula una revalorización del 3,8%.

El anuncio de una inyección de 1,15 billones de dólares por parte de la Reserva Federal marcó la semana y en España sin datos macroeconómicos de rebollos la bolsa los inversores optaron por las compras. Todo ello a pesar de las advertencias sobre los riesgos de la economía española por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI) o de la agencia de calificación Standard & Poor's. En contraposición a los dos años de recesión dictaminados por S&P, el presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, volvió a mostrar su habitual optimismo frente a la crisis, y aseguró que existe ya una "leve" mejoría en el acceso al crédito de las empresas. Mientras, el presidente de las cajas de ahorro, Juan Ramón Quintás, pidió un plan hipotecario que baje la deuda de las familias. Entretanto, el Euribor se quiebra dando aire a las familias, y rompió, día a día, su mínimo his-



LUIS TRINDETE

Galán a Florentino: no es tu momento

La junta general de accionistas de Iberdrola aprobó ayer reformar los estatutos y limitar a 15 los consejeros, suprimiendo la jubilación a los 72 años. Son barreras a la entrada de ACS en el consejo, y el presidente de la eléctrica lo dejó claro: Ignacio Sánchez Galán transmitió a Florentino Pérez que no es el "momento oportuno" para que la constructora, principal accionista, entre en el órgano de gobierno.

LA CLAVE

El petróleo, al alza, superó 51 dólares

▶ El barril de Brent subió ayer un 1,08% en el mercado de futuros de Londres, animado aún por las medidas anunciadas por la Reserva Federal de EEUU para reactivar la economía del primer consumidor energético mundial. El barril de crudo para entrega en mayo avanzó 0,55 dólares, cotizando a 51,22

tórico y se situaba bajo el 1,9%.

Valores como Enagás se disparaban ayer un 5,18%, seguido por Criteria (4,07%), y Sacyr Vallehermoso (3,58%). Por abajo, el farolillo rojo correspondió a Técnicas Reunidas, que cedió un 8,94%. De los grandes, Iberdrola ganó un 0,93%, tras celebrarse su junta, mientras que Repsol subió un 0,01% y Santander acabó plano, después de que Hugo Chávez confirmara su intención de nacionalizar el Banco de Venezuela, filial de la entidad que preside Emilio Botín.

■ economia@elcorreoagallego.es

Vasco Gallega hace las Américas: se afianza en EEUU, Canadá y Brasil

CONSIGNACIONES ▶ El grupo sigue con su expansión exterior con la integración de Cargoways Logistics y VT

REDACCIÓN • SANTIAGO

El Grupo Vasco Gallega, empresa dedicada al sector transportes y de distribución de mercancías con un amplio abanico de servicios, hace las Américas para reforzar su presencia en el exterior con la integración de dos nuevas compañías, la estadounidense Cargoways Logistics y la brasileña VT Brasil.

Con esta operación, según informa la propia compañía, se busca la mejora de los servicios logísticos en zonas estratégicas para los clientes. Además, supone la incorporación de 60 empleos y una facturación superior a los 34 millones de dólares, que se suman a la presencia del grupo en Portugal, Angola y China: "Con estas nuevas posiciones fortalecemos nuestra estructura en el ámbito internacional", manifestó el director general del Grupo Vasco Gallega, Juan Martínez.

El 10% de las toneladas movidas por Galicia en 2008 tuvieron origen o destino Estados Unidos (EEUU) o Brasil. Los principales tráfico con EEUU están liderados por aparatos electrónicos, combustibles y automoción. Por su parte, los combustibles, la automoción y el textil encabezan los movimientos con Brasil.

Con la integración de Cargoways, grupo formado por cuatro empresas estadounidenses y dos de Canadá, Vasco Gallega pretende ampliar los tráfico con EEUU a los sectores de automoción, eólico y Project cargo. Asimismo, con VT Brasil, con sede en Curitiba y representación en los principales puertos del país, la intención pasa por ofrecer servicios en Brasil a la industria de la piedra natural, madera y automoción, entre otros.

Nueva amenaza al empleo del telemárquetin coruñés

Tras las drásticas pérdidas de empleo en los últimos años en las sedes coruñesas de Atento y Jazztel, el sector del telemárquetin de A Coruña puede recibir un nuevo golpe con el cierre de un departamento de la empresa Eurocon, ubicada en Matogrande, que trabaja para Telefónica Móviles. El cierre

del departamento CRC, previsto para dentro de un mes y justificado en un supuesto fin de obra, afectará a 500 empleados. La empresa propuso relocalar a 150 con contrato indefinido, y otros 90 con contrato de obra podrían optar a una futura reubicación, perdiendo la antigüedad acumulada. ■ ECG

Feplac pide que el lácteo sea una gran piña en sus exigencias a Espinosa

REDACCIÓN/AGENCIAS • SANTIAGO

La Federación de Empresarios Productores de Lácteos (Feplac), invitó ayer a los colectivos que participarían en la protesta láctea del lunes en A Coruña -coincidiendo con el consejo de ministros de la UE donde se tratará la situación del sector- a consensuar sus reivindicaciones con anterioridad para "que nadie pueda sentirse molesto". Así, remitieron un comunicado donde se recogen los distintos puntos de su propuesta, que inician con la reclamación de que el Mi-

nisterio de Medio Rural impida el dumping -vender por debajo del coste la leche procedente del exterior- e inspeccione debidamente -al igual que las comunidades- las calidades y trazabilidad de la leche importada.

Feplac también defiende que se exija al Gobierno la creación un fondo para compensar las pérdidas de patrimonio "por la explotación de la cuota láctea", así como la realización de las reformas estructurales necesarias para dar "una salida digna"

a las 3.000 explotaciones gallegas que, señalan, quieren dejar la producción y no puden.

Y hablando de abandonos, el presidente de la Usag, Leandro Quintas, quien ya confirmó que acudiría a la concentración ante la Delegación del Gobierno, cifró ayer en más de 5.000 las explotaciones que están "en serio riesgo de desaparecer" este año en Galicia, con lo que apenas quedarán unas 7.000. Como única vía para que la actividad no se muera, ya que las industrias también "van a empezar a caer", Quintas solo contempla la creación "urgente" del grupo lácteo gallego.

También estará en A Coruña Ganaderos Unidos, que apoya la protesta pese a no haber sido invitada por las principales organizaciones agrarias, algo que "no entienden". Después, convocarán una reunión para decidir próximas movilizaciones.

Acruaga lucirá la rubia galega en Zaragoza con 13 ejemplares en FIMA

REDACCIÓN • SANTIAGO

La Rubia Galega pisará fuerte en Zaragoza, donde estará presente en la novena edición de la Feria Internacional para la Producción Animal (FIMA) del 24 al 27 de marzo con el objetivo de promocionar esta raza fuera de la comunidad.

La Asociación Nacional de Criadores de Ganado Vacuno Seleccionado de Raza Rubia Galega (Acruaga) estará presente en esta cita bianual con trece reses. En concreto, Acruaga acudirá con dos machos, cuatro vacas

con tres crías y cuatro novelas. Destaca la presencia de dos toros, Gracioso y Toxo, que siempre despiertan el interés en las convocatorias a las que acuden por su docilidad.

La de Zaragoza, importante escaparate de innovaciones de cara al mercado ganadero, no será la única cita de índole internacional donde estará Acruaga, ya que en junio acudirá a la Semana Verde de Silleda y en septiembre a una exposición en Salamanca.